



## 友の会隨想

「着いた。着いた。」縁にはさまれたスロープを上って仙台文学館を初めて訪れたのは平成二十四年の秋、特別展「井上ひさしと安野光雅」でした。夫婦でお二人が大好きなので興奮しながら拝観しました。帰り際には井長の写真に



## 仙台文学館と出会つて

上初代館長の写真に  
あやかつて玄関前で  
ボーズを決めてス  
ナップ写真を撮りま  
した。

その後、平成二十  
六年の日立システム  
ズホール仙台でのこまつ座公演「きらめ  
く星座」観劇が縁でのちに仙台文学館友  
の会の会員に加えて頂き、文学館のお世  
話でこまつ座の公演を何度か観劇しまし  
た。

妻と二人の娘は仙台市で学生生活を送



会員とは名ばかりで、読書会に参加することもない、主に会報を読むだけの会員です。「これではいけない、もつと文学に親しもう」と、北上市にある日本現代詩歌文学館で館長でもある現代俳句協会会長の高野ムツオ氏の俳句講座ほかを受講しての「手習い」の途上です。

書庫代わりにどんどん増えている有様で、熱心な読書人には程遠いであります。この傾向は生涯変わらないと我ながら諦めています。

普段は寛容な妻に「小さな字が読みにくくなつたくせに本を増やしてどうするの」と冷たい目で見られながらも、しょぼしょぼした目で文字を拾いながらページをめくっている私です。

真相への力ギを求めて

ダフネ・デュ・モー  
2011年8月に始まった友の会読書会は回を重ねて65回となつたが、今回初めて探偵ものを読んだ。

ア「動機」  
クの旅の始まりである。  
多くの場所で人に会い、それがやがて  
ひとつつの形に結びつくまでの経緯もスリ  
リングだが、プラックの人間味溢れる仕  
事の仕方、観察眼の鋭さと優しさがこの  
星語二話、いづれこそ、いづれこそ、

＊面白かった。読書会に参加していなければ読まなかつた作品だと思う。

\*最後の執事との会話が謎解きの力技であつたことで余韻が残る。

\*子どもが死んだと知らされた時の、メアリーの絶叫と記憶喪失が胸に迫る。

\*キーワードは作中2回だけ出て来る「ちびの人参坊主」だった。

次回読書会は4月9日(水)14時  
遠藤周作『父親』(集英社文庫・講談社文  
庫)  
※友の会会員は自由に参加できます。  
＊佐助の春琴に対する愛は、信仰のよう  
にも思われた。  
2月5日 4名出席。

第65回読書会

\* 依頼主への報告は、探偵の優しさの表れ。  
＊面白かった。読書会に参加していなければ読まなかつた作品だと思う。  
＊最後の執事との会話が謎解きのカギであつたことで余韻が残る。  
＊子どもが死んだと知らされた時の、メアリーの絶叫と記憶喪失が胸に迫る。  
＊キーワードは作中2回だけ出て来る「ちびの人参坊主」だつた。



友の会イベント 「わたしと桜」

仙台文学館友の会25周年イベントは「わたしと桜」をテーマに、会員から募集した作文展示(会期2月21日～3月23日)と、トークイベントの二本立てで行われた。

2月28日(金)午後、会場の2階講習室では受付開始前から、写真家の大沼英樹さんと聞き手で朗読を担当する会長の渡辺祥子さんが、打ち合わせに余念がなく、正面に映し出される桜と朗読の背景に流すマーラーの交響曲第5番の音量調整をしていました。ギヤラリースペースに展示してある桜にまつわる作文から、大沼さんによる5つを選んで写真と合わせてもらい、

的に色紙を桜の形に切つて飾ってくれて  
いた話をされた。写真への思いを自覚し  
た一枚として、2011・3・11の夜に、  
回り道をしながら辿り着いた青葉城址か  
ら写した仙台市ブラックアウトの写真に、  
ついて、また、沿岸部で震災後に牡蠣殻  
にまみれて咲いていた桜から「お前は生  
きているんだぞ、出来ることをしろ」と  
叱られた思いがしたことなどの、貴重な  
話を聞くことが出来た。

大沼さんが朗読に選んだ作文は、福島  
県夜の森の「祈りの桜」、京都の水辺での  
「疏水のほとりで」、仙台市東照宮での  
「思い出の箱」、学校の苦い体験「桜と春

- ❖ とても楽しく、素晴らしかった。
- ❖ 会場が程よい人数で雰囲気も良かつたので、写真と話の両方を堪能できた。
- ❖ 渡辺祥子さんのやわらかい朗読が心に響いた。
- ❖ 大沼さんの桜への思いが写真に表れていたと感じた。
- ❖ 写されている人々の暮らしが感動を与えるものになっていた。
- ❖ 何があつても咲くのだという意気込みが伝わってくる。
- ❖ 桜を見て北から南へ旅をしたいと思つていたが、今も叶えられずにいる。
- ❖ 母を亡くした翌年に、夜の森の桜を見に行つて、元氣をもつた。



2月28日開催  
16名参加(近)

66回讀書会

**献身は至高の愛の形か**

谷崎潤一郎「春琴抄」

大阪の富裕な薬種商七代目の二女とて生まれた春琴は、幼い頃から容姿端麗、賢く、歌舞音曲に優れた才を持つ評判の女兒であつたが、9歳にして失明する。この時賄屋の少年温井佐助は、以後図らずも春琴の身